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Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Presidente pede apoio da torcida para 
aumentar número de associados e 
assegurar renovações importantes

Mirian Monte enfatiza 
papel crucial dos sócios-
torcedores do CSA
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NEGLIGÊNCIA ESCANCARADA

TENSÃO EM MARAGOGI SAÚDE

Sobrinho do candidato 
Dani da Elba intimida 
eleitores nas redes sociais

Alagoas registra 
aumento de 100% nas 

autorizações para 
doações de órgãos

Mãe de eleitora de Maragogi registrou B.O. 
após ameaça de morte de sobrinho de Dani 
Mentirinha, Renatinho Vasconcelos

No mesmo período, o Estado registrou 79 
transplantes realizados, sendo 72 córneas, 

quatro fígados e três rins

Em 20 meses, 74 PcDs obtiveram a 1ª 
Carteira Nacional de Habilitação em 

Alagoas, por meio do Detran
Pessoas com deficiência 

relatam sensação de 
liberdade e independência 

com a CNH

PCDS HABILITADOS

Após quase dois anos de greve, profissionais retomam atividades sem proteção adequada, enfrentando descaso da gestão JHC

Prefeitura de Maceió expõe agentes de
saúde a riscos sem EPIs após decisão judicial

Biu de Lira expulsa camponeses de fazenda que
“esqueceu” de declarar à Justiça Eleitoral

Em 2023, prefeito obteve reintegração de posse contra família que vivia desde os anos 1970 no 
imóvel em Quipapá (PE)

ALÔ, TSE!



Como um deputado sem 
grande destaque conseguiu 
se tornar o governador 
responsável pelo menor índice 
de desemprego da história de 
Alagoas? Como um sertanejo 

de Batalha levou o estado ao 
segundo melhor desempenho 
no IDEB (Índice de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica) do Brasil, e ainda pode 
apontar que a única razão para 

não ser o primeiro lugar foi o 
desempenho insuficiente da 
educação em Maceió sob a 
gestão do prefeito JHC? 

Quem imaginaria que um 
político tradicional conseguiria 
tirar 433 mil alagoanos da 
situação de fome? E como um 
“tirador de leite”, vindo do 
interior, recebe, por exemplo, 
a aprovação da maioria dos 
maceioenses à sua gestão, 
conforme atestam as pesquisas.

Se essas perguntas te fazem 
questionar, saiba que não sou 
eu quem está afirmando isso, 
mas sim dados do IBGE, do 
Ministério da Educação e da 
ONU. Se você não simpatiza 
com esse texto, é um direito 
seu, mas números são números. 
Não há razão para acreditar 
que o Governo Federal ou a 
ONU estariam interessados em 
favorecer o governador Paulo 
Dantas (MDB).

Foi feio ver o prefeito de 

Maceió reivindicar os créditos 
dessas conquistas nas redes 
sociais, com um atraso de três 
dias. A reação de JHC revela 
que, para ele, na política, mais do 
que celebrar os próprios feitos, 
é preciso também apropriar-se 
dos méritos alheios.  

Se Maceió é, de fato, o grande 
motor na geração de empregos, 
isso é natural, pois a cidade tem a 
maioria das empresas, um terço 
dos alagoanos e abriga a sede do 
governo estadual, responsável 
pelas políticas de incentivos 
fiscais e locacionais.  

Além disso, o modelo de 
desenvolvimento adotado 
em Alagoas, assim como em 
Sergipe, sempre privilegiou 
a capital como polo de 
crescimento, uma tendência que 
o ex-governador Renan Filho e o 
atual governador Paulo Dantas 
estão tentando, aos poucos, 
reverter, inaugurando indústrias 
em suas respectivas regiões.

A vida nas ruas é uma realidade dura 
e desafiadora para milhares de pessoas 
no Brasil, e Maceió não é exceção. Os 
moradores de rua enfrentam diariamente 
uma luta pela sobrevivência, marcada 
pela escassez de recursos, insegurança e 
marginalização. Em meio a essa situação, 
a postura do poder público em relação a 
esses cidadãos torna-se crucial. Não se 
trata apenas de políticas de assistência, 
mas de uma questão fundamental de 
respeito e dignidade humana.

Historicamente, as ações do poder 
público em relação aos moradores de 
rua têm oscilado entre a omissão e a 
repressão. Em muitos casos, o que se vê 
são medidas paliativas ou temporárias, 
como a remoção forçada de pessoas que 
ocupam espaços públicos, sem oferecer 
soluções duradouras ou alternativas 
viáveis. Essas ações não só agravam 
a situação de vulnerabilidade dessas 
pessoas, mas também revelam uma visão 
limitada e excludente do que significa ser 
cidadão.

Respeitar os moradores de rua vai 
além de simplesmente reconhecer sua 
existência. Implica em adotar políticas 
públicas que garantam direitos básicos, 
como acesso à saúde, alimentação, 
moradia e trabalho. É necessário 
desenvolver programas de reintegração 
social que abordem as causas estruturais 
da pobreza e da exclusão, como a falta 
de acesso à educação e a discriminação 
no mercado de trabalho. Além disso, 
é fundamental que essas políticas 
sejam formuladas com a participação 
ativa dos próprios moradores de rua, 
reconhecendo-os como 
protagonistas de suas 
próprias histórias.

O respeito deve se 
manifestar também no 
trato diário. A abordagem 
policial, por exemplo, deve 
ser pautada pelo respeito aos 
direitos humanos, evitando-se 
qualquer forma de violência 
ou coerção desnecessária. 

Os servidores públicos, em todas as 
esferas, precisam ser capacitados para 
lidar com essa população de maneira 
sensível e humanizada, compreendendo 
as complexidades envolvidas na situação 
de rua.

O poder público tem a 
responsabilidade de transformar a 
invisibilidade dos moradores de rua 
em visibilidade cidadã. Isso significa 
garantir que essas pessoas não sejam 
apenas números em estatísticas, mas seres 
humanos com direito a uma vida digna.
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Subestimaram Paulo Dantas, e isso incomoda JHC
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Higienismo é sujeira política

C O L U N I S T A S

Voney Malta
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NEGLIGÊNCIA ESCANCARADA

Após quase dois anos de greve, profissionais retomam atividades sem proteção adequada, enfrentando descaso da gestão JHC

A volta ao trabalho dos 
agentes de saúde de Maceió, 
forçada por uma decisão 
judicial, revelou o verdadeiro 
estado de abandono que 
a categoria enfrenta sob a 
gestão de João Henrique 
Caldas (JHC). Após quase 
dois anos de greve, os 
profissionais retornaram 
às suas funções em meio a 
um cenário preocupante: a 
falta de Equipamentos de 
Proteção Individual (EPIs) 
necessários para atuar no 
controle de endemias, como 
a dengue, que tem registrado 
aumento alarmante na 
capital alagoana.

A ausência de EPIs, 
somada ao descumprimento 
de direitos trabalhistas, 
tem gerado revolta entre 
os agentes, que denunciam 
a negligência contínua da 
prefeitura. Nelson Cordeiro, 
presidente do Sindicato 
dos Agentes Comunitários 
de Saúde de Alagoas 
(Sindacs-AL), ressaltou 
que a prefeitura não apenas 
desconsidera a saúde dos 
trabalhadores, mas também 
desrespeita decisões judiciais 
que garantem a proteção 

da categoria. Segundo ele, a gestão municipal 
se mostra indiferente às condições precárias de 
trabalho.

O sentimento de insatisfação levou os 
agentes a se reunirem com Rafael Brito, 
candidato de oposição à Prefeitura de Maceió, 
em busca de apoio. Durante o encontro, Brito 
se comprometeu a implementar o piso salarial 
da categoria, criticando a atual gestão por 
negligenciar direitos básicos assegurados por 
lei. A promessa do candidato ganhou destaque, 
especialmente em um momento em que a atual 

administração enfrenta fortes críticas pela sua 
postura.

Esta situação que ocorre em Maceió é um 
exemplo claro de como a gestão JHC falha em 
suas responsabilidades básicas, colocando em 
risco a saúde dos próprios profissionais que 
deveriam ser protegidos. A retomada forçada 
das atividades sem condições adequadas não 
só expõe os agentes a riscos desnecessários, mas 
também reflete a falta de compromisso com a 
saúde pública.

Prefeitura de Maceió expõe agentes de
saúde a riscos sem EPIs após decisão judicial

reeleição como prefeito de 
Barra de São Miguel, cidade 
que recebeu R$ 3,8 milhões em 
recursos do orçamento secreto, 
influenciado por seu filho 
Arthur Lira. Benedito declarou 
ao Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) possuir a Fazenda 
Estrela e a Fazenda Quitéria, 
mas não mencionou a Fazenda 
Engenho Proteção.

Em agosto de 2023, 
Cícero Paulo da Silva e 
Maria José de Oliveira 
Silva foram despejados de 
suas terras em Quipapá, 
Pernambuco, devido a 
uma ordem de reintegração 
de posse movida por 
Arthur Lira, presidente da 
Câmara dos Deputados, e 
seu pai, Benedito de Lira, 
ex-senador e atual prefeito 
de Barra de São Miguel. A 
área em disputa, a Fazenda 
Engenho Proteção, faz 
parte do espólio da Usina 
Água Branca, adquirida 
pelos Lira em 2008. 

Cícero e sua família 
viviam na Fazenda 
Engenho Proteção desde 
2002, quando seu pai, 
Manoel Paulo da Silva, 

Biu de Lira expulsa camponeses de fazenda que
“esqueceu” de declarar à Justiça Eleitoral

ALÔ, TSE!

Em 2023, prefeito obteve reintegração de posse contra família que vivia desde os anos 1970 no imóvel em Quipapá (PE)

recebeu um Termo Provisório de Posse. 
Durante esse período, a família cultivava 
macaxeira, milho, feijão e criava gado e 
galinhas. Em 2021, após visitas de funcionários 
dos Lira alegando a posse das terras, o casal 
iniciou um processo de usucapião. Eles foram 
informados do despejo com apenas 24 horas 
de antecedência e conseguiram remover seus 
pertences antes da demolição da casa.

Os Lira alegam ter comprado 181,65 
hectares em 2008, mas as terras da Fazenda 
Engenho Proteção não aparecem em suas 
declarações eleitorais. A disputa faz parte de 
um contexto maior envolvendo as propriedades 
agropecuárias da família Lira, que, segundo 
o dossiê “Arthur, o Fazendeiro”, possui 
3.872,46 hectares em Alagoas e Pernambuco, 
onde criam gado Nelore e administram a Lira 
Agropecuária e Eventos.

Benedito de Lira começou sua trajetória 
agropecuária nos anos 1980 após se casar 
com uma influente fazendeira. A expansão 
das propriedades da família Lira ocorreu 

especialmente após a crise do setor canavieiro 
nos anos 1990, quando terras de usinas falidas 
foram adquiridas a preços baixos. 

Atualmente, Benedito Lira concorre à 
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A gestão da Prefeitura 
de Maceió, sob o comando 
de JHC, tem levado a cabo 
uma série de operações 
violentas para remover à 
força moradores de rua 
das praças e vias públicas. 
Recentemente, a ação se 
intensificou na Praça Sinimbu, 
onde a Guarda Municipal, sob 
ordens diretas do município, 
confiscou pertences pessoais 
dos desabrigados, tratando-
os como lixo. Essa operação 
desumana, realizada com 
truculência, foi vista como 
uma tentativa descarada 
de “higienizar” a cidade, 
eliminando das vistas da 
sociedade os mais vulneráveis.

Entre as vítimas dessa 
ação brutal, está Adelson 
Santos, que teve seus poucos 
bens destruídos e viu seu 
abrigo ser derrubado. Sem 
qualquer tipo de suporte ou 
compensação, os moradores 
de rua foram deixados 
ainda mais desamparados, 
em uma demonstração 
clara de desprezo pelas 
vidas já marginalizadas. A 
administração de JHC tem 
sido criticada por priorizar 
a limpeza das ruas ao invés 

Administração de JHC ignora direitos humanos e adota práticas brutais para “limpar” as ruas da capital alagoana
JHC HIGIENISTA

Prefeitura de Maceió usa violência
para remover moradores de rua

de investir em políticas públicas que ofereçam 
soluções reais para a crise social enfrentada na 
capital.

Mesmo após uma decisão judicial que proibiu 
a continuidade dessas práticas repressivas, os 
relatos indicam que a prefeitura não cumpriu as 
determinações, desafiando abertamente a ordem 
legal. A postura insensível da administração 
municipal reflete um compromisso com a 
aparência, não com a dignidade humana, 
colocando em xeque a integridade e os direitos 

dos cidadãos em situação de rua.
A repercussão dessas ações tem gerado 

indignação entre ativistas e defensores dos 
direitos humanos, que acusam a prefeitura de 
JHC de violar preceitos fundamentais, ignorando 
a necessidade de assistência e tratamento digno. 
Com as eleições se aproximando, essas medidas 
são vistas como um jogo político que sacrifica 
a dignidade dos mais pobres para manter a 
fachada de uma cidade “limpa”, mas à custa de 
vidas humanas.

À DERIVA

Prefeito improvisa estrutura educacional e prejudica desempenho escolar na capital alagoana

JHC desmonta educação e causa queda no IDEB de Alagoas
A gestão do prefeito 

João Henrique Caldas 
(JHC) em Maceió tem sido 
marcada por um retrocesso 
significativo na educação 
básica, culminando na 
queda drástica do Índice 
de Desenvolvimento da 
Educação Básica (IDEB) 
da capital, enquanto 
Alagoas teve os melhores 
resultados da história do 
índice, colocando-me 
acima da média do Brasil e 
do Nordeste. O resultado 
alarmante não é fruto do 
acaso, mas de uma série de 
decisões que evidenciam 
a falta de compromisso 
da administração 
municipal com a qualidade 
educacional.

Um dos principais 
exemplos dessa negligência é 
o programa “Gigantinhos”, 
apresentado como uma 

solução inovadora para o déficit de creches 
na cidade. No entanto, a iniciativa, que se 
baseia em galpões improvisados, precarizou 
ainda mais a situação ao oferecer condições de 
trabalho inadequadas e contratos temporários 
mal remunerados para os profissionais da 
educação. Em vez de investir na melhoria 
das escolas existentes e na contratação de 
professores qualificados, a prefeitura optou por 
criar uma rede paralela e instável, afastando-se 
da responsabilidade de fortalecer a rede pública.

Outro ponto crítico foi a decisão de JHC 
de recusar as creches oferecidas pelo governo 
estadual, optando por construir alternativas 
improvisadas. Essa postura, além de desperdiçar 
recursos, criou estruturas provisórias que não 
garantem um ambiente educacional adequado 
para as crianças. A falta de planejamento e 
a priorização de interesses políticos sobre as 
reais necessidades da população refletiram 
diretamente no baixo desempenho de Maceió 
no IDEB, prejudicando não apenas a imagem 
da cidade, mas também a de todo o estado de 
Alagoas.

O descaso com a educação básica em Maceió 
é evidente, e as consequências já se fazem 

sentir. A capital alagoana, que deveria ser uma 
referência educacional, agora ocupa as últimas 
posições no ranking estadual, amargando o 
91° lugar no índice. A gestão JHC falhou em 
priorizar a educação, optando por medidas 
paliativas e de curto prazo que comprometem o 

futuro das próximas gerações. 
A pergunta que fica é: até 
quando Maceió suportará o 
peso de uma administração que 
trata a educação com tamanho 
desdém?



fator na formação da opinião pública.
Além de JHC e Brito, Lobão (Solidariedade) 

também terá um tempo de 35 segundos nas 
inserções. Outros candidatos como Lenilda Luna 

(UP), Nina Tenorio (PCO) e Rony Camelinho 
(Agir) não terão tempo de televisão, uma vez 
que seus partidos não alcançaram a cláusula de 
barreira.

O prefeito de Maceió, João 
Henrique Caldas (PL), conhecido 
como JHC, entra na disputa pela 
reeleição com uma vantagem em 
tempo de televisão. Com 5 minutos 
e 29 segundos de inserções na TV 
e no rádio, JHC possui o maior 
tempo entre os candidatos. Esse 
tempo de exposição é um recurso 
estratégico vital na campanha 
eleitoral, especialmente em um 
cenário político polarizado.

JHC, que é aliado do presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP), está na frente 
de seu principal adversário, Rafael 
Brito (MDB), que representa o 
grupo político do senador Renan 
Calheiros. Brito terá 3 minutos e 
55 segundos de tempo de televisão, 
uma diferença de 1 minuto e 34 
segundos em relação a JHC. A 
vantagem de JHC em termos de 
tempo de televisão é significativa, 
considerando a influência desse 

O Tribunal Regional Eleitoral 
de Alagoas (TRE/AL) alertou que, 
devido a mudanças nos locais 
de votação em todo o Estado, 
os eleitores devem conferir seus 
locais de votação antes da eleição 
marcada para o dia 6 de outubro. 
A verificação pode ser realizada 
através do aplicativo e-Título 
ou no portal do TRE, acessível 
pelo endereço www.tre-al.jus.
br no link Serviços Eleitorais/
AutoAtendimento Eleitoral 
(TítuloNet).

No portal do TRE, a consulta 
é feita preenchendo o nome, 
número do título eleitoral ou 
CPF, além da data de nascimento 
e o nome da mãe do eleitor. No 
aplicativo e-Título, a consulta 
é simplificada: basta clicar em 
“Onde Votar” e a ferramenta 
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Prefeito terá cinco minutos e 29 segundos; Brito tem três minutos e 55 segundos
CAMPANHA
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JHC tem maior tempo de TV em
comparação com Rafael Brito

SERVIÇO

Verificação pode ser realizada através do aplicativo e-Título ou no portal do TRE

TRE/AL orienta eleitores a verificar
locais de votação antes do dia da eleição

A divisão do tempo de televisão 
reflete a representatividade 
dos partidos na Câmara dos 
Deputados. A coligação de JHC é 
composta pelo PL, Republicanos, 
PP, Podemos, PRD, União Brasil e 
a federação PSDB-Cidadania. Em 
contraste, a candidatura de Rafael 
Brito é apoiada pelo MDB, que 
está alinhado ao grupo político dos 
Calheiros, oponente histórico dos 
Lira.

O embate entre JHC e Rafael 
Brito não é apenas uma disputa 
eleitoral, mas também um 
confronto entre dois clãs políticos 
influentes em Alagoas. Desde as 
eleições de 2010, quando o senador 
Renan Calheiros se desentendeu 
com Benedito de Lira, pai de 
Arthur Lira, os dois grupos têm se 
enfrentado nas urnas, marcando 
uma rivalidade que perdura até os 
dias atuais. (Com O Globo)

identifica automaticamente a 
localidade. O aplicativo está 
disponível gratuitamente para 
smartphones e tablets, nas 
plataformas iOS e Android.

O presidente do TRE/
AL, desembargador Klever 
Rêgo Loureiro, explicou a 
necessidade dessas mudanças: 
“As alterações nos locais de 
votação ocorrem por diversos 
motivos, como impossibilidade de 
funcionamento de determinados 
locais, reformas nos prédios ou, 
como aconteceu em Maceió, a 
evacuação de bairros afetados 
pela mineração. Orientamos que 
os eleitores consultem seus locais 
de votação com antecedência 
para se organizarem e garantirem 
o exercício do voto sem 
contratempos.”



está consolidado. Essa mudança de território 
reflete a confiança que a família tem em sua 
capacidade de expandir sua influência política.

Roberto Wanderley, figura central dessa 
estratégia, é irmão do deputado José Wanderley, 
conhecido por sua lealdade ao senador Renan 
Calheiros. Além disso, Roberto é tio de Hugo 

Wanderley, que é filho do deputado e também 
um ator importante na política regional. Essa 
rede de conexões fortalece a candidatura de 
Roberto e oferece um apoio político significativo 
na batalha que está sendo travada em Estrela de 
Alagoas.

Do outro lado da disputa, Arlindo Garrote, 

A eleição municipal 
em Maragogi, programada 
para 2024, tem sido 
marcada por uma série de 
episódios preocupantes 
que colocam em risco 
a integridade do pleito. 
Renatinho Vasconcelos, 
sobrinho do candidato 
Dani da Elba, também 
conhecido como Dani 
Mentirinha, está no centro 
das atenções após ameaçar 
uma eleitora de Marcos 
Madeira, seu adversário 
político, nas redes sociais. 
As intimidações, que 
incluíram ameaças de 
morte, causaram um 
clima de medo entre os 
apoiadores de Madeira.

Renatinho, já conhecido 
por um histórico criminal 
que inclui envolvimento 
com tráfico de drogas e 
roubo de veículos, tem 

Para quem confia 
nas pesquisas eleitorais 
realizadas em cidades 
interioranas, é importante 
reconhecer que, em muitos 
casos, esses levantamentos 
podem oferecer sinais 
que merecem atenção 
redobrada. Um exemplo 
recente é o município de 
Estrela de Alagoas, onde a 
corrida eleitoral se mostra 
extremamente acirrada 
entre Arlindo Garrote e 
Roberto Wanderley, que 
disputam voto a voto o apoio 
da população local.

A entrada da família 
Wanderley na disputa 
pelo controle político 
de Estrela de Alagoas 
representa um movimento 
estratégico e audacioso. 
T r a d i c i o n a l m e n t e 
enraizados em Branquinha, 
os Wanderley decidiram, de 
forma calculada, transferir 
sua base de operações para 
Estrela, acreditando que o 
domínio em Branquinha já 
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Candidatos prometem lutar até o fim pelo domínio eleitoral do Município
PEGANDO FOGO
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Wanderley desafia Garrote ao transferir
base política para Estrela de Alagoas

Sobrinho do candidato Dani da Elba 
intimida eleitores nas redes sociais

Mãe de eleitora de Maragogi registrou B.O. após ameaça de morte de sobrinho de Dani Mentirinha, Renatinho Vasconcelos
TENSÃO EM MARAGOGI

utilizado sua influência para tentar coagir 
eleitores, pressionando-os a votar em seu tio. Em 
um áudio enviado diretamente a uma eleitora 
de Marcos Madeira, ele não poupou palavras 
violentas, insinuando que qualquer oposição ao 
seu candidato poderia resultar em represálias 
fatais. O impacto dessas ameaças foi imediato, 
gerando pânico entre os eleitores do MDB.

A situação ganhou novos contornos quando 
a mãe da eleitora ameaçada decidiu registrar um 
boletim de ocorrência, temendo pela vida de sua 
filha. A denúncia oficial reforça a gravidade do 
caso e aumenta a pressão sobre as autoridades 
para agir. Até o momento, a omissão de Dani 
da Elba, que não se pronunciou sobre as ações 
de seu sobrinho, tem sido duramente criticada, 
levantando dúvidas sobre seu compromisso com 
a justiça e a transparência eleitoral.

Este caso evidencia não apenas a fragilidade 
do processo democrático em Maragogi, mas 
também a necessidade urgente de medidas 
concretas para garantir que a eleição ocorra de 
maneira segura e justa. As autoridades agora 
enfrentam o desafio de restaurar a confiança 
no pleito, antes que a violência e a intimidação 
tomem conta do cenário político local.

filho da ex-prefeita Ângela 
Garrote, luta para manter o 
controle do reduto eleitoral que 
sua família construiu ao longo 
dos anos. Ângela Garrote, 
uma figura influente na política 
alagoana, está determinada a 
não ceder terreno, especialmente 
em um município onde sua 
presença política sempre foi 
dominante. A candidatura de 
Arlindo, portanto, não é apenas 
uma questão de continuidade, 
mas também uma demonstração 
de força e resistência diante de 
um desafio significativo.

A tensão entre as duas famílias 
tem se intensificado à medida 
que a campanha avança, com 
ambos os lados demonstrando 
disposição para lutar até o fim. 
É comum ouvir na cidade que 
os dois candidatos são “bicudos 
e dispostos”, um termo popular 
que descreve pessoas combativas 
e corajosas. Essa característica é 
evidente nos ataques verbais que 
já foram trocados entre Arlindo 
e Roberto, elevando o clima de 
polarização no município.



7MACEIÓ, 24/08 A 30/08 DE 2024 - ANO XXIV - EDIÇÃO 968 -  R$ 2,00



Estadual de Transplantes, Daniela Ramos, 
atribui o aumento nas doações à maior 
sensibilização da população e à humanização 
do processo de solicitação. Ela ressalta a 
importância de comunicar o desejo de ser 
doador aos familiares, já que a autorização 
é necessária para que a doação possa ser 
realizada, conforme a legislação brasileira.

Daniela Ramos também destaca as 
estratégias da Central, como capacitações 
e campanhas, que têm contribuído para 
melhorar a articulação e o acolhimento das 
famílias durante o processo de doação. A 
solicitação de doação ocorre somente após 
o diagnóstico de morte encefálica, seguindo 
uma série de exames clínicos e de imagem.

O secretário de Estado da Saúde, 
Gustavo Pontes de Miranda, enfatiza o 
papel fundamental do apoio governamental 
na estruturação das unidades de saúde para 
a captação eficiente de órgãos. Ele destaca 
que a qualidade da infraestrutura e dos 
equipamentos contribui para o sucesso dos 
transplantes e a melhoria contínua desses 
serviços é um compromisso do governo. No 
estado, 547 pessoas estão na lista de espera 
para transplantes, com a maioria aguardando 
córneas.

8

A Central Estadual de 
Transplantes de Alagoas, 
ligada à Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesau), registrou 
um aumento significativo nas 
doações de múltiplos órgãos 
em 2024, com um total de 
14 doações de janeiro a julho, 
o dobro das sete doações 
no mesmo período do ano 
anterior. Até agora, o estado 
realizou 79 transplantes e 
enviou 22 órgãos para outros 
estados. Entre os órgãos 
transplantados estão 72 
córneas, quatro fígados e três 
rins.

Entre as doações deste 
ano, destaca-se a de um idoso 
de 71 anos, cuja neta, Kamila 
Vitória, de 21 anos, autorizou 
a doação após o diagnóstico 
de morte encefálica. Kamila 
expressou a dor e o orgulho de 
cumprir o desejo de seu avô de 
ajudar os outros, evidenciando 
a importância da doação para 
as famílias envolvidas.

A coordenadora da Central 

SAÚDE

No mesmo período, o Estado registrou 79 transplantes realizados, sendo 72 córneas, quatro fígados e três rins

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

Alagoas registra aumento de 100% nas 
autorizações para doações de órgãos

Maceió foi o palco do 
20º Encontro Nacional de 
Inteligência Fiscal (ENIF), 
realizado de 20 a 23 de 
agosto. O evento, organizado 
pela Secretaria de Estado 
da Fazenda de Alagoas 
(Sefaz) e pelo Sistema de 
Inteligência Fiscal (SIF), 
reuniu representantes das 
unidades de inteligência fiscal 
dos estados e da Receita 
Federal para debater sobre 
fraudes fiscais e cooperação 
interinstitucional.

A abertura do evento 
ocorreu na Associação 
Comercial de Maceió e 
contou com palestras de 
Carlos Xavier, presidente 
do Comsefaz, e Luiz Dias, 
assessor especial da Sefaz. 
As apresentações abordaram 
fraudes fiscais estruturadas 
e a Reforma Tributária, 
enfatizando a necessidade 
de práticas modernas e 
cooperativas para enfrentar 
esses desafios.

Renata dos Santos, 
secretária da Fazenda 
de Alagoas, destacou a 
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importância da colaboração entre instituições 
e o uso de dados para combater fraudes 
fiscais. Ela enfatizou o papel do diálogo 
contínuo com diversos órgãos e a busca por 
métodos eficientes para garantir um mercado 
justo e competitivo.

José Marconi da Silva, coordenador do 
SIF, ressaltou a necessidade de adaptação 
e colaboração no combate às fraudes 
fiscais, dada a rápida evolução tecnológica 
e tributária. Ele defendeu a integração das 
instituições e a construção de uma cultura 
de confiança e cooperação para enfrentar 
ameaças fiscais de maneira eficaz.

Durante o evento, a Sefaz homenageou 
João de Assis, auditor fiscal que foi vítima de 
homicídio em serviço, em reconhecimento 
ao seu compromisso com a justiça fiscal. 
Renata Magarão, coordenadora da UNIF 
de Alagoas, destacou o ENIF como um 
marco para o estado, promovendo a troca de 
conhecimentos e fortalecendo a comunidade 
de inteligência fiscal em nível nacional.

Evento destacou avanços no combate às fraudes fiscais

20º Encontro Nacional de Inteligência Fiscal ocorreu em Maceió



Durante muito tempo, 
pessoas com deficiência (PcD) 
eram vistas como incapazes e 
dependentes, mas essa visão 
tem mudado. Hoje, o Código de 
Trânsito Brasileiro e a resolução 
Nº 927 do Contran garantem a 
possibilidade de obter a Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) 
para PcDs, promovendo maior 
autonomia e liberdade. Tadeu 
dos Santos, um exemplo dessa 
mudança, obteve sua CNH em 
2021 e destaca a importância da 
independência que a direção lhe 
proporciona.

Tadeu, que nasceu com uma 
má formação na mão esquerda, 
sempre sonhou em dirigir e 
viu outros PcDs superando 
desafios similares. Após 
conquistar a CNH, ele expressou 
a realização de um sonho, 
embora não tenha conseguido 
compartilhar a conquista com 
seu pai, que faleceu antes de 
ver o feito. A CNH de Tadeu 
inclui observações específicas 
para sua condição, e ele agora 

Em 20 meses, 74 PcDs obtiveram a 1ª Carteira Nacional de Habilitação em Alagoas, por meio do Detran
PCDS HABILITADOS

Pessoas com deficiência relatam sensação
de liberdade e independência com a CNH
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integra um grupo crescente de PcDs 
habilitados.

Em Alagoas, entre janeiro e 
agosto de 2023, 74 PcDs conseguiram 
a 1ª CNH, aumentando o número 
de condutores com restrições 
médicas. No estado, há mais de 245 
mil condutores com algum tipo 
de restrição, com a maioria tendo 
a restrição A para uso de lentes. 
Lilian Pinto, outra PcD, destaca a 
importância da CNH para garantir 
a liberdade de dirigir, apesar de sua 
condição de paralisia nos membros 
inferiores.

A avaliação médica é crucial 
para determinar a aptidão de 
PcDs para dirigir, com a Junta 
Médica avaliando a capacidade 
e recomendando adaptações 
necessárias no veículo. Desde agosto 
de 2023, o Detran Alagoas oferece 
carros adaptados para exames 
práticos, facilitando o processo para 
PcDs. O procedimento para obter 
uma CNH adaptada ou ajustar uma 
já existente inclui agendamento e 
avaliação médica detalhada.

Detran Alagoas é o 5º do Brasil em ranking de
envio de dados sobre acidentes de trânsito em 2024

DESEMPENHO

O Departamento 
Estadual de Trânsito 
(Detran) de Alagoas ocupa 
a 5ª colocação no ranking 
nacional de 2024 de 
assiduidade na atualização 
da base de dados do 
Registro de Estatística 
e Sinistros de Trânsito 
(Renaest). No Nordeste, o 
órgão aparece na 2ª posição. 
A lista dos órgãos estaduais 
de trânsito que estão em 
dia com o repasse de 
informações foi divulgada 
pela Secretaria Nacional de 
Trânsito (Senatran) nessa 
quarta-feira (21).

Em Alagoas, os dados 
do Renaest são coletados 
pelo Detran junto aos 
órgãos ligados às Secretarias 
de Estado da Saúde (Sesau) 
e da Segurança Pública 
(SSP), como também 
às Superintendências 
Municipais de Trânsito de 

Posição de destaque em ranking nacional reflete a qualidade do trabalho realizado pelo órgão estadual

cidades do estado.
O diretor-presidente do Detran Alagoas, 

Marco Fireman, lembra que são com os dados 
do Renaest que os órgãos de trânsito conseguem 
identificar alguns pontos que precisam ser 

melhorados, e, assim, reduzir o número de 
sinistros graves e óbitos nas vias e rodovias 
alagoanas. “Em todas as ações que realizamos, 
o nosso pensamento tem sido sempre o de salvar 
vidas. E temos nos dedicado muito na busca da 

redução dos sinistros graves 
e dos óbitos que diariamente 
são registrados no trânsito”, 
afirmou.

Ana Paula Fortes, subchefe 
de Estudos de Acidentes do 
Detran Alagoas, afirmou que 
ter uma posição de destaque 
em um ranking nacional 
reflete a qualidade do trabalho 
realizado, e a importância 
da atuação integrada com os 
demais órgãos responsáveis 
pela coleta dos dados. “Esse 
reconhecimento é uma 
validação de nossos esforços 
pela busca de uma ampla base 
de dados de sinistros de trânsito 
que podem nortear políticas 
públicas mais assertivas, para 
que estas possam, cada vez 
mais, salvar um maior número 
de vidas no trânsito”, disse a 
servidora, que é responsável 
pela alimentação do Renaest 
em Alagoas.



para a manutenção do clube, ajudando a enfrentar 
desafios financeiros e organizacionais. Segundo 
ela, o respeito pelos recursos e a correta destinação 

dos mesmos foram cruciais para a organização 
interna do CSA, evidenciando que o sucesso do 
programa de associados está intimamente ligado 

mostrou fragilidade nos momentos decisivos, 
e essa falha pode ser crucial nas quartas de 
final, quando enfrentará o São Paulo. O 
técnico precisará trabalhar o psicológico 
dos jogadores para evitar que a falta de 

concentração comprometa o desempenho em 
jogos tão importantes.

O confronto contra o São Paulo promete 
ser acirrado. As partidas estão previstas para 
as semanas de 17 e 25 de setembro, com a 

Botafogo supera Palmeiras e se prepara para duelo
contra o São Paulo nas quartas da Libertadores

Na coletiva desta quarta-
feira (21), a presidente do CSA, 
Mirian Monte, ressaltou o papel 
fundamental do programa 
de sócios-torcedores para o 
sucesso financeiro e esportivo 
do clube. Mirian destacou que 
o crescimento no número de 
associados permitirá ao CSA 
investir mais robustamente 
na próxima temporada, 
ressaltando a importância do 
respeito ao dinheiro que entra 
na instituição. Ela chamou a 
torcida para apoiar o time na 
última partida do ano, marcada 
para sábado, contra o Caxias, e 
reforçou a necessidade de um 
estádio lotado para celebrar a 
temporada e iniciar um novo 
ciclo de conquistas.

Mirian lembrou que, nos 
momentos difíceis, os sócios-
torcedores foram essenciais 

Presidente pede apoio da torcida para aumentar número de associados e assegurar renovações importantes
PROGRAMA DE SÓCIOS

CLASSIFICAÇÃO SUADA

Mirian Monte enfatiza papel crucial
dos sócios-torcedores do CSA

VAR confirma Vandalismo Retorno confirmado
A Conmebol encerrou a controvérsia 
sobre o segundo gol do Cruzeiro contra 
o Boca Juniors, pelas oitavas de final da 
Copa Sul-Americana. Após reclamações 
do clube argentino, que alegou que a 
bola teria saído antes do escanteio que 
originou o gol, o VAR divulgou imagens 
detalhadas do lance. As análises 
mostraram que o cruzamento de 
Lautaro Díaz foi feito com a bola ainda 
em jogo, confirmando a legalidade da 
jogada. Com isso, o gol de Walace foi 
corretamente validado, assegurando a 
vitória do Cruzeiro por 2 a 1 no tempo 
regulamentar. 

O ônibus do Flamengo foi alvo de 
uma emboscada e apedrejado por 
torcedores do Bolívar após a partida 
pelas oitavas de final da Libertadores, 
em La Paz. Mesmo sob escolta policial, 
o veículo foi atacado nas proximidades 
do estádio Hernando Siles, resultando 
em vidros quebrados e janelas 
danificadas. Apesar do susto, nenhum 
membro da delegação ficou ferido, e 
todos os ocupantes do ônibus estão 
bem. Matheus Bachi, auxiliar técnico, 
compartilhou imagens dos danos, 
mostrando a gravidade do incidente.

Após a confusão entre torcedores do 
Nacional-URU e a Polícia Militar durante o 
jogo no Morumbi, o São Paulo informou 
que 65 cadeiras do setor visitante foram 
danificadas. O tumulto, que ocorreu após o 
segundo gol do Tricolor, levou à detenção 
de 21 torcedores uruguaios e à interrupção 
temporária da partida. A diretoria do São 
Paulo anunciou que as cadeiras serão 
substituídas a tempo para o próximo jogo 
do time, contra o Vitória, no domingo. 
O clube ainda não revelou se buscará 
compensação financeira do Nacional pelos 
danos. 

João Neto está voltando ao Fluminense 
após um empréstimo ao CRB. O clube 
alagoano confirmou nesta quinta-feira 
que a diretoria tricolor solicitou o retorno 
do atacante de 21 anos, e o pedido foi 
aceito. João Neto teve uma passagem 
destacada pelo CRB, com três gols em 
24 jogos e dois deles na final da Copa do 
Nordeste. O CRB agradeceu pelos serviços 
prestados e desejou sucesso ao jogador, 
que se apresentará ao Fluminense na 
próxima segunda-feira.

O Botafogo garantiu 
sua vaga nas quartas de 
final da Copa Libertadores 
após eliminar o Palmeiras 
em um duelo emocionante. 
Com uma vitória por 2 a 1 
no primeiro jogo no Estádio 
Nilton Santos e um empate 
em 2 a 2 no Allianz Parque, 
o Alvinegro carioca avançou 
com o placar agregado de 4 
a 3. A classificação, porém, 
veio com um susto: o time 
cedeu o empate nos minutos 
finais, quase permitindo a 
virada que levaria a disputa 
para os pênaltis.

O apagão no fim da 
partida contra o Palmeiras 
acendeu um alerta no elenco 
do Botafogo. A equipe 

Ataque violento
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ao comprometimento com a gestão 
financeira.

Durante a coletiva, o 
coordenador de futebol Jadson 
Oliveira aproveitou a oportunidade 
para lançar um desafio aos 
torcedores. Atualmente, o CSA 
conta com 2.700 sócios, mas a 
meta é alcançar 5.300 até setembro. 
Jadson prometeu que, se o clube 
atingir 8.000 associados, renovará 
os contratos dos jogadores Roberto 
e Tiago Marques, uma medida 
que visa fortalecer a equipe para a 
próxima temporada.

O engajamento dos sócios é 
visto como uma peça chave para 
a recuperação e o sucesso futuro 
do CSA. A presença em massa no 
Estádio Rei Pelé neste sábado e o 
aumento no número de associados 
podem representar um passo 
decisivo para garantir a estabilidade 
e o crescimento do clube nos 
próximos desafios.

ida no Estádio Nilton Santos e a 
volta no Morumbi. O Tricolor, 
que terminou a fase de grupos 
na primeira posição, terá a 
vantagem de decidir em casa. 
O histórico entre as equipes 
na Libertadores é inédito, 
mas em mata-matas de outras 
competições, já protagonizaram 
duelos intensos.

A última vez que Botafogo 
e São Paulo se enfrentaram 
em um mata-mata foi na Copa 
do Brasil de 1999. Naquela 
ocasião, o Botafogo levou a 
melhor, eliminando o São Paulo 
com uma vitória por 3 a 1 no 
Maracanã, após um empate no 
jogo de ida. Agora, ambos os 
clubes buscam seguir em frente 
na competição continental, e 
qualquer deslize pode ser fatal.
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Após empate dramático, equipe carioca avança e busca corrigir falhas antes do confronto decisivo
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RUSSEL LÍDER

GESTO OFENSIVO

ADEUS PRÉ-MUNDIAL

MEDINA ELIMINADO

George Russell brilhou no segundo 
treino livre para o GP da Holanda, 
dominando a sessão com o melhor 

tempo. O piloto da Mercedes 
mostrou ótima forma e prepara-se 
para uma performance promissora 
na corrida de domingo. A segunda 
posição ficou com Max Verstappen, 
enquanto a terceira foi ocupada por 

Charles Leclerc. O desempenho 
de Russell reforça suas credenciais 
como um forte concorrente para a 

pole position.

Um torcedor do Palmeiras que 
fez um gesto obsceno durante 
uma partida poderá enfrentar 

consequências legais. O incidente 
ocorreu em um jogo na ultima 

quarta-feira (21) e gerou grande 
repercussão. O caso será analisado 

pela Justiça, que avaliará se o 
ato configura ofensa criminal. 
A decisão poderá impactar a 

forma como comportamentos 
inadequados nas arquibancadas são 

tratados pela lei.

A Seleção Brasileira feminina de 
basquete foi derrotada pela Hungria 

por 87 a 66 e foi eliminada do 
Qualificatório Pré-Mundial. O 
Brasil não conseguiu assumir a 

liderança em nenhum momento 
e terminou a fase de grupos na 

terceira colocação, ficando fora da 
disputa. Com a eliminação, a equipe 

foca agora na AmeriCup, onde 
buscará uma nova oportunidade 

para garantir uma vaga no Mundial.

Gabriel Medina foi eliminado da 
disputa pelo título da World Surf 
League (WSL) após uma atuação 

abaixo do esperado em sua última 
bateria. O surfista brasileiro não 

conseguiu avançar e agora dá 
adeus ao sonho de conquistar o 
campeonato. Medina, campeão 

mundial em 2014 e 2018, encerra 
sua participação no torneio sem a 
chance de brigar pelo título desta 

temporada.
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RASGOU O VERBO!

Inscrição de Dani Olmo na La Liga segue Inscrição de Dani Olmo na La Liga segue 
indefinida, e técnico demonstra preocupaçãoindefinida, e técnico demonstra preocupação

Tite é internado Tite é internado 
após jogo doapós jogo do

Flamengo com Flamengo com 
diagnóstico de diagnóstico de 

arritmiaarritmia

O técnico Tite está 
internado no Hospital Copa 
Star, no Rio de Janeiro, 
após sentir-se mal após a 
partida do Flamengo contra 
o Bolívar, em La Paz, pela 
Copa Libertadores. A equipe 
médica do clube revelou que 
o treinador sofreu elevações 
na frequência cardíaca 
e arritmia, condições 
exacerbadas pela alta 
altitude da capital boliviana. 

O Barcelona enfrenta 
mais um capítulo de 
dificuldades financeiras, 
impactando diretamente a 
inscrição de Dani Olmo na La 
Liga. O espanhol, destaque 
do tetracampeonato da 
Eurocopa, ainda não foi 
registrado para a competição 
e ficou de fora da primeira 
rodada. Com a segunda 
partida da temporada se 
aproximando, contra o 
Athletic Bilbao, a incerteza 

FORÇAS, TITE!

Treinador sofreu mal-estar 
em La Paz e está sob cuidados 

médicos no Rio de Janeiro

Reforço do Barcelona se destacou 
no tetracampeonato da Eurocopa

O Flamengo informou que, 
apesar da gravidade inicial, o 
quadro de Tite é estável e ele 
está recebendo o tratamento 
adequado.

Segundo a nota divulgada 
pelo clube, Tite foi imediatamente 
medicado e assistido pela equipe 
médica após o desembarque 
no Rio. Exames confirmaram 
um episódio de Fibrilação 
Atrial, uma condição em que o 
coração apresenta batimentos 

irregulares. No entanto, não há 
indicação de que o treinador 
precise de intervenção cirúrgica 
neste momento. Ele permanece 
internado para monitoramento 
e ajuste do tratamento com 
medicamentos.

A partida de quinta-feira 
(22) resultou em uma derrota 
de 1 a 0 para o Flamengo, mas 
o resultado foi suficiente para 
garantir a classificação do time 
para as quartas de final da Copa 

sobre sua estreia permanece, 
gerando apreensão entre os 
torcedores e a comissão técnica.

Hansi Flick, treinador 
do Barcelona, expressou sua 
frustração diante da situação. 
“Não é meu trabalho [a inscrição 
de jogadores]. Dani está pronto, 
treinando muito bem, e estamos 
ansiosos para vê-lo em campo. 
Espero que possamos contar 
com ele em breve. Ele tem sido 
impressionante nos treinos, e sua 
presença será vital para a equipe,” 

afirmou Flick, deixando claro o 
desejo de ter o meio-campista 
disponível o quanto antes.

O problema, porém, não 
é novo para o Barcelona. Há 
três temporadas, o clube vem 
enfrentando dificuldades para 
equilibrar seu orçamento e 
respeitar o limite salarial imposto 
pela liga espanhola. Esses 
desafios financeiros, inclusive, já 
causaram a saída de jogadores 
importantes, como Vitor Roque, 
que recentemente trocou o Barça 

Libertadores. A equipe carioca 
avançou na competição apesar 
da derrota, mostrando resiliência 
e foco no torneio continental.

Na próxima fase, o 
Flamengo enfrentará o Peñarol, 
do Uruguai. A torcida rubro-
negra aguarda ansiosa para ver 
como o time se sairá diante de 
um adversário tradicional e forte, 
enquanto a recuperação de Tite 
segue sendo monitorada de perto 
pela equipe médica e pelo clube.

pelo Real Betis.
Contratado por 55 milhões 

de euros, Dani Olmo chega ao 
Barcelona com a expectativa 
de ser um dos principais nomes 
da temporada. O jogador, que 
assinou um contrato de seis 
anos, tem uma carreira marcada 
por conquistas e números 
expressivos, o que aumenta 
ainda mais a pressão para sua 
regularização. Enquanto isso, 
a torcida aguarda ansiosa pela 
definição de sua situação.
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Na próxima sexta-feira, 30 de 
agosto, o Iate Clube Pajussara promete 
proporcionar uma experiência única 
para os amantes da música e da dança 
em Maceió. O evento, promovido por 
Dinho Lopes, contará com a qualidade 
de som, luz e efeitos especiais dos 
renomados Equipamentos Peixe, além da 

diversificação do repertório do VJ James 
B, que promete animar o público com 
uma seleção de clipes das músicas que 
marcaram gerações.

Após essa espetacular viagem 
musical, os presentes ainda poderão 
desfrutar da performance da Time 
Machine, considerada a melhor banda de 

Maceió. O evento acontecerá nas recém-
inauguradas instalações do Iate Clube 
Pajussara, agora considerado a melhor 
casa de eventos do estado, com ambiente 
totalmente reformado, climatizado e 
equipado com segurança e conforto no 
coração de Pajuçara.

Os ingressos para o evento foram um 

sucesso absoluto, com todas as mesas 
vendidas em apenas 15 dias. Portanto, 
prepare sua produção e junte a turma 
animada e caracterizada para uma noite 
memorável, cantando e dançando ao som 
dos maiores sucessos dos anos 60, 70, 80, 
90 e 2000. Para mais informações, entre 
em contato pelo ZAP: 999814018.
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Junte a turma animada e caracterizada para uma noite memorávelMARQUE NA AGENDA!

Iate Clube Pajussara apresenta noite
inesquecível com muita música e diversão


